

# La Cruz

## DIARIO CATOLICO

**REDACCION**  
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.  
**ADMINISTRACION**  
 Vilamitjana, 9, 1.<sup>o</sup>  
**PRECIOS DE SUSCRIPCION**  
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4,00  
 España, trimestre... 4,50  
 Unión postal, un año... 30,00  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.— Pago anticipado.

**COLABORACION**  
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.  
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.  
 Sin concisión no hay periodismo posible.  
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.  
 La correspondencia literaria al Director.  
 La económica al Administrador.

### SECCION RELIGIOSA

**SANTOS DEL DIA.**—Stos. Guillermo, y Amancio m.  
**SANTOS DE MAÑANA.**—Stos. Desiderio y Lucio obs. y mrs.

**Apostolado de la Oración**  
 INTENCION GENERAL PARA FEBRERO  
 (Aprobada y bendecida por Su Santidad)  
 El clero parroquial

**ORACION QOTIDIANA PARA ESTE MES**  
 Oh Jesús miot por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que los fieles apoyen a su clero parroquial todo cuanto puedan.

**RESOLUCION APOSTOLICA**  
 Ser auxiliares prácticos y resueltos de la parroquia.

**CORTE DE MARIA**  
 Hoy se hace la visita a Ntra. Señora de los Dolores, en San Miguel.

**Cultos para hoy**  
**CUARENTA HORAS.**—Continúan en la iglesia de San Magin, siendo las horas de manifiesto de ocho a once por la mañana y de tres y cuarto a siete por la tarde.

**Santa Iglesia Catedral**  
 Capilla de Ntra. Sra. del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa.  
 Capilla del Santísimo.—A las siete y media explicación del Catecismo durante la misa.

A las dos de la tarde enseñanza del Catecismo para los niños y niñas en las iglesias de San Lorenzo y San Miguel.

A las nueve y media, en el altar mayor, misa conventual a dos coros en la que habrá sermón a cargo del predicador cuaresmal P. Juan Bta. Arqués, Misionero del Corazón de María.

Por la tarde, a las cuatro y media, en la capilla del Santísimo, función de desagravios a Jesús Sacramentado con Trisagio, sermón, canto de la Letanía Lauretana, bendición y reserva.

El lunes y martes será cantado el oficio y con exposición de S. D. M.

**Parroquia de la Santísima Trinidad**  
 A las nueve y media, oficio con plática arrouquial.

Por la tarde, a las cinco, función de desagravios al Sagrado Corazón con exposición, Trisagio, ejercicios del Triduo, acto de desagravios, explicación del Catecismo y reserva.  
 Mañana lunes, a las cinco y media de la tarde, igual función que hoy, menos explicación del Catecismo.

**Parroquia de San Francisco**  
 A las nueve y media oficio con plática arrouquial.

Por la tarde, a las cinco, Rosario rezado, Trisagio cantado, explicación del Catecismo, bendición y reserva.

Mañana lunes, por la tarde, habrá la misma función.

**Parroquia de San Juan Bautista**  
 A las ocho misa con explicación del Catecismo.

A las nueve y media oficio con plática parroquial.

Por la tarde, a las dos, catecismo para los niños.

A las cinco, exposición menor, Rosario, Trisagio cantado, acto de desagravios, motete y reserva.

Mañana lunes, por la tarde, la misma función que hoy.

**Iglesia del Sagrado Corazón**

Solemne Triduo de desagravios.

A las siete y media se expondrá S. D. M. misa y ejercicios del domingo de San José.

A las diez y media misa cantada.

Por la tarde, a las cinco y media, Trisagio, sermón y reserva.

Mañana lunes, seguirá el mismo orden.

**Iglesia del Carmen**

Fiesta mensual de la Cofradía del Carmen.

A las siete y media misa de Comunión general durante la misa se dirán los ejercicios de los siete domingos de San José.

A las nueve y media misa conventual cantada.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Trisagio, sermón por el Rdo. P. José de S. Juan de la Cruz, y procesión.

Mañana lunes, a las cinco de la tarde, exposición, Trisagio, meditación y reserva.

**Iglesia de Jesús-Maria**

Estará el Señor de manifiesto desde las nueve hasta la función de la tarde que empezará a las cinco y media y que consistirá en Trisagio cantado, actos de desagravio y sermón a cargo de un P. de la Compañía.

Mañana, la misma función que el día anterior, sin sermón.

**Iglesia de Ntra. Sra. y Enseñanza**

Termina el Triduo solemne con misa de Comunión a las siete y media con plática preparatoria.

A las cinco y media de la tarde habrá exposición de S. D. M., un rato de oración mental, Trisagio cantado, sermón a cargo del Rdo. D. Emilio Vilá.

**Terciarias Descalzas del Carmen**

A las cinco habrá Trisagio con exposición de S. D. M., motete y acto de desagravio.

Mañana lunes la misma función.

**Iglesia de las Descalzas**  
 A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

**Iglesia de Santa Clara**  
 A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

**Iglesia de San Pedro**  
 A las nueve oficio parroquial.  
 Por la tarde función del Carmen.

**Cultos para mañana**

**Santa Iglesia Catedral**

La Congregación de los Dolores celebrará la fiesta de los fundadores de la Orden de Servitas, a las cinco y media de la tarde, con sus ejercicios propios, en los cuales hay concedida indulgencia plenaria.

### Glorioso aniversario

El 11 de febrero, que los demócratas españoles solemnizan como fecha de la *instauración* de la República, los católicos franceses y de todo el mundo lo solemnizan como aniversario consolador de la aparición en Lourdes de Ntra. Señora a la niña Bernadette Sonbiron, acaecida en tal día de 1858.

Este año propónense celebrarlo con especial piedad como protesta contra la persecución que está padeciendo en Francia el Catolicismo.

Jorge Bertrin, autor de la *Historia crítica de los sucesos de Lourdes*, relata de un modo encantador la escena de presentarse la Virgen a la inocente muchacha, escena que, por entender será del gusto de nuestros lectores, trasladamos aquí, tomándola del *Journal de la grotte de Lourdes*.

El 11 de febrero tuvo lugar la primera de aquellas famosas apariciones que debían remover el mundo.

En tal día, día de invierno, tres jovencitas de Lourdes, Bernadette Sonbiron, su hermana María y Juana Abadie, habían ido a recoger leña en los alrededores de la población, a lo largo del río Gave. Hacía frío, y faltaba combustible en la pobre casa de los Sonbiron.

Bernadette contaba catorce años, aunque nadie le hubiera hecho apenas once ó doce.

Llegadas a las rocas de Massabielle, frente a una gruta que se abría en la labera del monte, las tres niñas se encontraron presas entre el Gave y el canal de un molino que se precipitaba en el torrente, delante de la Gruta, al pie de la cual terminaba.

María y Juana calzaban los pies desnudos con los zuecos.

Juana arrojó estos al otro lado; María tomó los suyos en la mano, y levantando la falda, pasaron el canal, que en aquel momento apenas traía agua, para salir de la isla en que estaban encerradas.

Bernadette llevaba medias, pues padecía de asma, y su madre temía el frío por ella.

Quería, por precaución, evitar el contacto del agua glacial, y rogó a Juana, más robusta que ella, que la pasase a cuestas a la otra orilla.

—No, a fe mía! respondió la picacona, eres una melindrosa y una pesada; si no quieres pasar quedate ahí.

Y sin apurarse por su compañera, se puso a recoger algunas ramas secas, descendiendo con María por la orilla del río.

Sola Bernadette, trató de hacerse camino, arrojando gruesas piedras en el cauce del canal; más sus esfuerzos resultaron inútiles, y hubo de decidirse a atravesar a su vez el agua fría. Eran cerca de las doce.

Apenas comenzó la niña a quitarse la primera media oyó un gran ruido

como de tempestad. Volvió apresuradamente la vista a todos lados, ni una rama se movía en los zarzales de la ribera. Creyó ser víctima de una ilusión y continuó descalzándose tranquilamente.

Más casi al momento hirió sus oídos el mismo rumor.

Sobrecogida de espanto, se levantó bruscamente y miró a derecha é izquierda.

Todo estaba en reposo todavía a lo largo del Gave; pero al otro lado del canal, a pocos pasos de la orilla donde estaba un rosal silvestre, situado a la derecha en la pared exterior de la Gruta, se revolvía como agitado por un fuerte viento.

En el mismo instante en que la jovencita echaba de ver este fenómeno, salió de la abertura una nube dorada, y apareció una mujer debajo del espinal dentro del esconce que lo dominaba, formando una especie de nicho rústico.

«Era joven y bella, dice Bernadette, bella sobre todo, como nunca haya visto otra. Me miró, me sonrió y me hizo seña de que me acercara sin temor. Y, en efecto, no tenía miedo, pero me pareció que no sabía dónde me hallaba.»

Por un impulso instintivo, la niña tomó el rosario y se arrodilló.

«La Señora, dice, me dejó rezar sola; pasaba por sus dedos las cuentas del rosario, pero no decía palabra. Sólo al fin de cada decena se unía a mí para decir:

*Gloria Patri et Filio et Spiritui Sancto.*

En realidad, sin que la sencilla muchacha se hallará en el caso de comprenderlo, esta era la sola parte del rosario que caía bien en boca de la Señora; porque el Padre nuestro, con sus peticiones, está hecho para los que no poseen la plenitud de los bienes; y en cuanto al Avemaría, no podía la Aparición decirlo, pues hubiera sido rogar a sí misma.

Por el contrario nada estorbaba que uniese su voz celeste a una voz de la tierra para cantar las alabanzas de la augusta Trinidad; porque éste es precisamente el cantar del cielo:

«Santo, santo, santo es el Señor; gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo.»

«Terminado el rosario, añade Bernadette, la Señora volvió a entrar en el interior del peñasal, y con ella desapareció la dorada nube.»

Este celeste resplandor la precedía en el momento de ir a aparecerse, y la seguía después de haber desaparecido, bien así como la claridad del sol precede al astro cuando viene, y le sigue cuando se va.

Por lo demás, nada de vago, nada de vaporoso en el sér divinamente bello que acababa de manifestarse a los ojos arrobados de Bernadette. Ella misma lo ha descrito innumerables veces con entera precisión.

«La Señora, decía, tiene el aire de una joven de diez y seis a diez y siete años. Lleva un vestido blanco ceñido a la cintura con una cinta azul que cuelga casi hasta los pies. Un velo blanco a la cabeza apenas deja ver los cabellos; cae hacia atrás, cubre las espaldas y llega hasta el suelo.

Los pies desnudos, cubiertos en gran parte por los últimos pliegues del vestido, llevan cada uno en su extremidad una rosa color de oro.

Tiene sobre el brazo derecho un rosario de cuentas blancas, cuya ca-

dena de oro brilla como las rosas de los pies.»

De rodillas estaba aún Bernadette, absorta en el recuerdo del encantador espectáculo que acababa de gozar cuando Juana y María volvieron cerca de la Gruta.

Viéndola en aquella actitud, y en tal ocasión y lugar, tomáronlo á broma, y le dijeron con alguna aspereza que se diera prisa para volver á casa juntas.

Las tres hicieron sendos haces con la leña recogida, y se dirigieron al pueblo.

En el camino preguntó Bernadette á sus compañeras si habían notado algo extraordinario en la gruta de Massabielle.

—Nada, respondieron. Pero ¿por qué nos haces esta pregunta?

—Por nada.

Quería desde luego guardar su secreto; pero, en cuanto estuvo sola con María, no pudo al fin irse á la mano en el deseo de hablar de lo que inundaba su alma. Refirió la visión rogando á su hermana no dijese nada á nadie.

Todo el día tuvo presente en su espíritu la imagen del sér ideal que se le había mostrado.

Llegada la noche, cuando se puso á rezar en familia, ofreciéndosele el recuerdo más sensible y más vivo, se conmovió profundamente y se echó á llorar.

—¿Qué tienes Bernadette? le preguntó su madre.

Sin darle tiempo para contestar, María se puso á referir el maravilloso suceso de las rocas de Massabielle.

—Esto son ilusiones, hija mía, dijo gravemente su madre; aparta esas ideas, y sobre todo no vuelvas á Massabielle.

«Fulmonos á acostar, dice Bernadette, mas yo no pude pegar los ojos. La figura tan amable y tan graciosa de la señora, me venía sin cesar á la memoria, y á pesar de lo que me había dicho mi madre, yo no pude creer que me hubiese engañado.»

Tal fué esta primera jornada de las Apariciones.

### CRÓNICAS CORTAS

**¡Pobre Canalejas!**

El Sr. Canalejas está desesperado con la fusión ó unión de los amigos de Moret y Montero Rios y la acordada jefatura del primero de estos señores.

Y la desesperación está justificada. Le dejan fuera sin consideración alguna y sin la más remota esperanza de poder *presidir* en todos los días de su vida.

Después de lo que había hecho para habilitarse en calidad de futuro presidente; después de lo que se había *humanizado* para dejar el mal olor de sus desvarios antimonárquicos y de sus furezas radicales, pasando como un manso cordero por la ley de jurisdicciones, y afirmando en sus mensajes á las instituciones la consubstancialidad de la Patria y la Monarquía, tragándose aquello de la accidentalidad de las formas de gobierno que tanto gusto dió á los republicanos en temporadas anteriores; después de todo esto y de haber estado á dos dedos de la cabecera del banco azul, ocupaba bajo sus paternales auspicios por el general López Domínguez, es natural que el señor Canalejas se dé á todos los radicales viendo cómo su humillación ha sido inútil su amansamiento infructuoso y teniendo que decir como el apóstol: *Tota nocte laboravimus et nihil coepimus.*

Porque ya en lo sucesivo se acabó el valor del papel canalejista. Convencidos monteristas y moretistas de que sin la unión y sin una jefatura única se encuentran frente á la amenaza de varios quinquenios mauristas y alejados por completo de las ollas del presupuesto, se unirán y acatarán todos la jefatura de D. Segismundo.

El segundo de á bordo será el conde de Romanones. Y Canalejas, con su media docena de amigos, no llegará ya ni á tener la categoría de jefe de grupo.

¡Pobre Canalejas! En vano él y sus fieles Francos Rodríguez y Tesi Gallego llenan las columnas del *Heraldo* de hondas lamentaciones y violentas diatribas, insistiendo en la muletilla de la falta de programa del partido liberal recién formado. ¿Es que hace falta un programa para formar un partido dentro del régimen? Al contrario, los programas estorban, con que se avengan las personas hay bastante.

### CARNAVAL

El espíritu del siglo, siempre contrario al espíritu de la Iglesia y de Jesucristo, va hoy pregonando á son de trompeta, máximas del todo opuestas á las que la Iglesia católica nos pregona al pie de los altares. El mundo quiere que la tristeza y el recogimiento que la Iglesia nos predica en el santo tiempo de Cuaresma, se convierta en estos días de Carnaval, en disolución y desenfreno. Días dedicados á diversiones del todo paganas y á espectáculos los más escandalosos. Este desorden que se ha hecho tan común, y tan universal, es el que ha animado el celo de los verdaderos fieles para procurar y emplear todo lo que pueda servir de dique á este impetuoso torrente, y esto es lo que motivó el establecimiento de la oración solemne de las Cuarenta Horas.

Hacia la mitad del siglo XVI, fué cuando el Señor inspiró á algunos de sus más celosos siervos, el pensamiento de levantar esta contrabarrera á la libertad del siglo, y para proporcionar á sus amantes hijos un manantial de gracias que mana del Sacramento de amor de la Divina Eucaristía.

En el año 1556 los Padres de la Compañía de Jesús, establecidos poco tiempo después en Loreto, habiendo sabido con extremo dolor los preparativos extraordinarios que se hacían para una fiesta de Carnaval, durante los tres últimos días anteriores al miércoles de Ceniza, resolvieron emplear toda su piadosa industria para hacer inútil este artificio del demonio, atrayendo al pueblo á un espectáculo más cristiano y más santo.

Erigieron al efecto en la iglesia una decoración magnífica y de un gusto singular. Estuvo expuesto el Santísimo Sacramento durante los tres días. Un excelente concierto, una música de devoción de las más acabadas, llenaba todo el tiempo que no estaba ocupado con la predicación, las meditaciones y las plegarias. Este religioso artificio produjo todo su efecto. La novedad y la santidad del espectáculo llamó y atrajo hacia sí, la curiosidad de los habitantes de Loreto. Los espectáculos profanos quedaron abandonados; las academias de juego y de placeres quedaron desiertas y deshechos los planes de las partidas de diversión. Los ejercicios de religión santificaron estos tres días, y esta nueva devoción hizo tanto ruido, y fué tan universalmente aplaudida, que no sólo la Italia, sino también las principales ciudades de Europa, imitaron un artificio tan cristiano y siguieron un ejemplo tan piadoso.

Ahora bien: ciudadanos de Tarragona, á imitación de los ciudadanos de Loreto, acudamos en estos días de Carnaval al templo del Señor en donde está expuesta su Divina Majestad, en desagravio de las innumerables ofensas que recibe en este Divino Sacramento. Acudamos, sí, á fin de que se vean desiertos los espectáculos

públicos, en donde se profana lo más santo y sagrado. Se vean llenas las naves de los templos, y todos los fieles aclamen al Señor de las misericordias y rey de los que gobiernan. Que el Divino Señor nos vea agrupados ante su trono protestando ser sus fieles vasallos; y alejándonos de los espectáculos paganos, demos fiel testimonio de amor a nuestro Divino Rey.

A. F.

INFORMACION

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 15.—Causa procedente del Juzgado de Tarragona, delito hurto, contra J. A., ponente Sr. Lardies, letrado señor Vendrell, procurador Sr. Peñarrubia.

También ayer tuvimos un día magnífico, si bien al declinar el sol sopló con bastante fuerza viento frío del Norte.

Ayer quedaron instalados los arcos voltaicos que han de iluminar los muelles de Costa y Levante, cuyas pruebas se realizarán el lunes ó martes próximo.

El M. Ilre. Sr. Dr. D. Antonio María Alcover, Vicario general de Palma de Mallorca, dió anteaer tarde en el salón de actos del Comité de Defensa Social de Barcelona, una notabilísima conferencia sobre el deber de los católicos en la lucha electoral. El docto capitular se manifestó favorable á la Solidaridad Catalana. Acudió á oír al disertante numerosa concurrencia.

Las funciones celebradas en la iglesia de Nuestra Señora y Enseñanza, en desagravio de las ofensas que estos días se infieren al Sagrado Corazón de Jesús, se han visto muy concurridas, resultando extraordinariamente espléndidos dichos cultos.

Hoy como último día del triduo habrá Comujon general con plática preparatoria.

Encuétrase en Manresa el obispo de Adriani, vicario apostólico de Dahomey, Mgr. François Steinmetz.

El prelado ha visitado la Santa Cueva, la Seo y otras iglesias de Manresa. También ha recorrido el archivo y biblioteca municipales, habiendo estampado en alemán en el libro de visitas el siguiente autógrafa:

«Saludo á la ciudad de Manresa, modelo de virtudes cívicas y cristianas.

Esta noche á las nueve, en el café de Tarragona, efectuará un concierto el reputado barítono y bajo de zarzuela don Antonio López Ibáñez, bajo el siguiente programa:

- Valada «El salto del Pasiego».
- Raconto «Los comediantes de anafío».
- Vals «Las campanas de Carrión».
- Monólogo «La Tempestad».

Conforme anunciamos, tuvo lugar la inauguración de la Clínica y Consultorio quirúrgico que el joven doctor don Angel Rabada acaba de establecer en la rambla de Castelar, 31, pral., dedicado á ciertas especialidades.

Las personas invitadas recorrieron todas las salas, haciéndose cargo de lo perfecto de la instalación y de los instrumentos quirúrgicos.

Al acto concurrieron representaciones de las clases médica, farmacéutica, veterinaria y de practicantes de esta ciudad, así como del Colegio de médicos de la provincia.

A última hora el doctor Rabada obsequió á sus invitados con un espléndido lunch servido por los hermanos Primatesta.

Deseamos al Sr. Rabada el mayor éxito en su empresa.

El señor Arzobispo administrará hoy á las once y media el sacramento de la Confirmación en la capilla de su Palacio.

Con motivo de ser mañana la fiesta de los fundadores de la Orden de Servitas la Congregación de los Dolores, conforme decimos en la sección religiosa, á las cinco y media de la tarde, celebrará en la Catedral sus ejercicios propios, en los cuales hay concedida indulgencia plenaria.

La conocida artista Mercedes Salas dará hoy dos conciertos en el café del Centro bajo el siguiente programa.

- Sección «Vermouth».—De cinco y media á siete.
- «El Barquillero».
- «Ernani», 1.ª audición.
- «Luccia», á petición.
- «Campanone».
- Noche.—De nueve á once:
- «El cabo primero».
- «Traviata», aria final del primer acto.
- «Norma Castadiva».
- «Barbieri di Siviglia», á petición.
- «Salto del Pasiego», vals.

La Mutual Franco Española, Caja de ahorros popular. (Véase anuncio de la cuarta plana).

En el teatro del «Patronato del Obreiro» habrá hoy sesiones de cinematógrafo á las cuatro, cinco, seis y siete y cuarto, exhibiéndose las siguientes interesantes películas:

- «Consecuencias de la borrachera», «Juanito aeronauta», «Gran cabalgata en París», «Caballos desbocados», «Pasión por el billar», «Goloso tomado por ladrón», finalizando cada sesión con el cuadro de gran aparato Lo mal rabada.

Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con admirable resignación cristiana, y confortada con los últimos Sacramentos y la Bendición Apostólica, á las nueve y media de la noche de ayer entregó su alma al Creador la virtuosa Sra. D.ª María de los Dolores de Suelves y de Ustariz, viuda de Balcells, cariñosa madre de nuestros distinguidos amigos D. Antonio Balcells, canónigo Magistral de esta Basílica y de D. Ignacio, vicepresidente de la Federación de Asociaciones católicas de este Arzobispado.

La muerte de esta respetable dama, no menos noble por sus virtudes que por su abolengo, será muy sentida en esta ciudad, entre cuyos vecinos era generalmente estimada por las excelentes cualidades de que se hallaba adornada.

En la pena que en estos momentos embarga el corazón de sus hijos y demás familia tomamos una parte muy activa, y aun cuando piadosamente pensando, la ilustre finada estará gozando del premio que el Señor tiene reservado á los justos, pedimos á nuestros amigos una oración en sufragio del alma de la misma.

En la sección religiosa detallamos las funciones que hoy se celebrarán en la mayoría de templos de esta ciudad para desagraviar al Señor de las ofensas que se le dirijen en estos días de Carnaval. En la Basílica predicará en el oficio el P. Arqués del C. de María.

Telegrafian de la Corte:

«Esta tarde fueron en automóvil á la Casa de Campo de don Alfonso y doña Victoria. Al regresar, cuando estaban cerca del sitio denominado «El Reservado», el automóvil se atascó en la nieve y no pudo continuar el viaje.

Entonces los reyes descendieron del vehículo y montaron en la berlina del administrador de dicho real sitio, siguiendo su viaje hasta Palacio.

El automóvil, algún tiempo después pudo salir de su atascamiento y fué trasladado á Palacio con algunas averías.»

Por el rector de la Universidad han sido nombrados maestros interinos: para Viñolls, Margalef, Aldover y Las Pílas (Tarragona), D. Pedro Seró Navás, don Ignacio Seró Navás, D. Agustín Guarch y doña Magdalena Bertrán, respectivamente.

Noticias frescas:

Las montañas y estribaciones del «Puerto de Beceite» han aparecido cubiertas de una espesa é inmensa capa de nieve, que caprichosamente amontonada, semeja extensos yacimientos de mármol blanco ó un ejército de moros envueltos en albos alquiceles.

—Del Maestrazgo dicen que se encuentran nevadas todas las montañas de la región, é incomunicados muchos pueblos, alguno de los cuales, no ha visto llegar el coche-correo, hace ocho días.

En Morella anteaer mañana cayó copiosa nevada, viéndose en las calles un metro de nieve.

El termómetro señalaba 13 bajo cero, á la una de la tarde.

Una comisión del Ayuntamiento de Barcelona compuesta del alcalde y de los concejales Sres. Pinilla, Galí, Fuster y Marsá estuvo anteaer tarde en el Hospital Militar, con el fin de entregar al capitán de artillería D. Federico de Miquel y de Lacour, el oficio que acordó se le dirigiese, la Corporación municipal.

El oficio está escrito en pergamino.

El vapor «Barambio», que acostumbra visitar este puerto, procedente de Bilbao y escalas, ha naufragado en la barra de Santoña, al cruzar, procedente de Gijón y con rumbo á Bilbao, acosado por la mar durísima que reinaba.

Sin duda el mal estado del mar y la fuerza del viento hicieron perder el gobierno al «Barambio» y lo echaron encima de las rocas de la entrada.

Allí quedó el buque en situación difícilísima, amagado de destrucción por la fuerte marea que rompía en los cantiles y en situación tan crítica, que la tripulación se vió obligada á abandonarle, embarcándose en los salvavidas de á bordo.

Dice un diario de Tortosa:

«Ayer, en la partida de «Mola porquera», fué cazada una garduña ó fagina por Ramón Baiges, habiendo sido hoy presentada á la Alcaldía para la oportuna gratificación.

Dicho ejemplar, hermoso, y á propósito para utilizarse en peletería, ha sido enviado vivo á Barcelona.»

Quedan reclamados judicialmente los siguientes valores:

Sociedad de los ferrocarriles de Almansa á Valencia y Tarragona, título serie C, de 10 obligaciones al 3 por 100, números 7.851 al 7.860

Se han fijado los edictos siguientes: Uno de la Catedral de Santiago para proveer la Canongía Magistral, finiendo el plazo para solicitarla el día 2 de abril próximo.

Otros tantos de las Catedrales de Astorga, Sigüenza y Teruel, convocando á oposiciones para la provisión de la Canongía Doctoral, debiendo los aspirantes presentar sus correspondientes documentos antes del 29 marzo, 7 abril y 3 id. próximos, respectivamente.

Se ha cursado el siguiente despacho dirigido al jefe del Gobierno.

«Tenemos recogidas y presentaremos más de cuarenta mil firmas de las señoras de la diócesis de Vich, pidiendo derogación de la Real orden sobre el matrimonio civil y que se retire el proyecto de ley de Asociaciones.—Concepción Vila de Rocafiguera, presidenta de la Junta organizadora.»

Bonita y potente Máquina parlante por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos.

Relogería Rigau. Bajada Misericordia 14.

Los elementos que integran la Solidaridad catalana tributarán hoy un homenaje al ex-alcalde de Mollet, destituido por su energía ante ciertas imposiciones del centralismo.

A este acto acudirán y dirigirán la palabra al público en nombre de las respectivas agrupaciones que representan, los Sres. Abadal, Junoy, Fortuny, Vallés y Ribot, Zulueta, Junyent, Corominas, Plaia, Salvatella, Lladó y Ventosa.

Han enviado su adhesión por no poder asistir al acto, el senador señor marqués de Camps y el diputado á Cortes don Ignacio Girona.

Además de otros diputados y concejales de Barcelona, acudirán también á Mollet, muchos alcaldes del distrito y de otras localidades de la comarca.

Los expedicionarios de Barcelona saldrán en el tren de las doce y cuarto por la estación de Francia.

La orquesta Moderna Artística entre otras composiciones, ejecutará una marcha compuesta expresamente para el acto.

A la una y media se celebrará un banquete en los salones del edificio que para el Ateneo se está construyendo.

Varias distinguidas familias católicas de Madrid han comenzado, á imitación de los católicos americanos, una campaña en contra de los productos franceses, y trabajan activamente para que este movimiento se extienda por toda la Península.

Este acuerdo, más de venir en provecho de la producción nacional, causará pérdidas á Francia, por su encarnizada persecución contra la Iglesia.

El Jarabe de Hipofosfitos Clement Salud, cura con éxito seguro la anemia clorosis, debilidad nativa y nervios. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Clement y C.ª

Como gobiernan los católicos

Muchos creen que un Gobierno católico, por el solo hecho de ser católico, sería ajeno al fomento de los intereses materiales y de todo aquello que no se refiriese al orden puramente religioso.

Nada más falso. Basta hacer un estudio comparativo de las obras realizadas por Gobiernos de distintas tendencias religiosas, para convencerse de que la religión, lejos de ser rémora para la prosperidad de un pueblo, es condición indispensable para su mejor desarrollo.

El ejemplo nos lo ofrece Bélgica, con los siguientes datos:

Hace veintitrés años que el partido católico dirige los destinos de los belgas, y todos sabemos que esta nación marcha á la cabeza de los pueblos civilizados.

Con los liberales, el déficit llegó á oscilar entre 15 y 18 millones; con los católicos siempre se ha tenido un superávit de bastantes millones de francos, á pesar de tomar á su cargo 16 millones anuales para pensiones obreras, y siete para remunerar á los milicianos.

La carga de la Deuda pública por contribuyente era, bajo el Ministerio liberal, de 6'75 francos por año. Desde que mandan los católicos esa cifra ha ido disminuyendo gradualmente y hoy no es más que de 3'25 francos por cabeza y año.

La Renta belga al 3 por 100 está á la par. Era cotizada esta semana á 100'85, mientras que el 3 por 100 holandés lo es al 95, el 3 por 100 alemán á 85'85 y el 3 por 100 francés al 94'50.

La prosperidad comercial no ha sido menos notoria. En 1884, último año de Gobierno liberal, las importaciones, deduciendo el transporte, se elevaban á 1.425 millones; las exportaciones á 1.337 millones. En 1906, mandando los católicos, las importaciones se han elevado á 3.075 millones; las exportaciones á 2.441 millones, ó sea un aumento en veintidós años de cerca del 160 por 100.

Salgan de su error los incautos y fíjense en la significación de las anteriores notas.

Si los gobernantes son hombres de conciencia, y están convencidos de que un día han de dar cuenta ante Dios de la malversación de los bienes, propios ó ajenos, su cuidado tendrán en fomentar los intereses puestos á su cargo. Pero si la ambición y la impiedad son las dotes desdichadas de los que dirigen el timón del Estado, creerán que éste es para su lucro particular, y buscarán enriquecerse, importándoles muy poco que la Patria quede sumida en un mar de desdichas y miserias.

Y esto es lo que debemos evitar todos los buenos ciudadanos.

De Francia

El impuesto sobre utilidades

El proyecto del impuesto sobre utilidades presentado á la Cámara francesa, va precedido de un preámbulo, en el cual se hace constar que no se acepta el régimen inglés á causa de lo subdividida que se halla la propiedad en Francia.

Tampoco se acepta el procedimiento alemán que castiga todas las rentas á partir del tipo de 125 francos y sin distinción alguna.

La fórmula aceptada por el ministro de Hacienda francés M. Caillaux, consistente en yuxtaponer los impuestos efectivos sobre toda suerte de utilidades completándolas y nivelándolas con otro impuesto personal global.

Esta nueva tributación substituye á las antiguas contribuciones que desaparecen.

En el nuevo impuesto figuran diferentes tipos de tributación y se establece un cuatro por ciento sobre las propiedades, muebles é inmuebles. El tanto por ciento que satisfarán comerciantes é industriales es el tres y medio y las utilidades del trabajo quedan solamente recargadas en un tres por ciento.

Estas tasas deben calcularse sobre los productos líquidos. Dicese en el proyecto que se persigue descargar de tributación á la propiedad rural, especialmente á los pequeños propietarios.

Los ingresos de comerciantes é industriales, oscila, según la importancia de la población, entre 1.250 y 2.500 francos de beneficios anuales.

En cuanto á los valores de renta, el ministro se propone aumentar los ingresos producidos por las contribuciones que pagan dichos valores, modificando los derechos de timbre y transmisión, pero sin castigar en lo más mínimo los títulos pequeños afectos al ahorro.

Todos los valores extranjeros tienen libre entrada en el mercado francés con solo el requisito de un previo pago de dos por ciento de su valor nominal. Satisfacen además un cinco por ciento sobre su interés. No se establece para los valores extranjeros distinción alguna entre los títulos industriales y los de Estados extranjeros.

La Deuda francesa queda exceptuada de todo impuesto, el cupón no sufre merma, pero los poseedores de títulos del Estado deberán pagar como rentistas el impuesto sobre utilidades.

El impuesto global complementario que se instruye se basará en los beneficios que efectúe cada ciudadano por diferentes conceptos. Para obtener este resultado se suman las diversas utilidades y solo empezará á regir este segundo impuesto para aquellas personas cuyos beneficios acumulados alcancen la suma de cinco mil francos anuales. Desde este tipo se establece una tributación progresiva desde 0'20 por ciento y que no excede en ningún caso del cuatro por ciento.

La aspiración general del nuevo tributo, según declaración del gobierno, estriba en aligerar las cargas que pesan sobre las fincas rústicas y disminuir los impuestos que pagan todos los asalariados.

Hermoso ejemplo

Siempre ha habido y habrá católicos dispuestos á sacrificar todo cuanto pueda oponerse á la religión que profesan, aunque estos sacrificios den por resultado odiosas persecuciones.

El ejemplo ofrecido por el alcalde de Noiretable en Francia contra la tiranía sectaria del Gobierno es demasiado hermoso para que dejemos de dar cuenta de él á nuestros lectores.

En el mes de enero próximo pasado, el prefecto de la Loire dirigió al conde de Villechaize, alcalde de Noiretable, una comunicación ordenándole el secuestro de los bienes de fábrica de aquella parroquia, y el alcalde respondió inmediatamente con la siguiente carta:

«Señor prefecto:

Por vuestra carta fecha 17 del corriente me invitais á notificar el secuestro de los bienes de fábrica al señor cura y al presidente y al tesorero del Consejo de fábrica de Noiretable.

Una ley verdaderamente liberal no puede poner á los ciudadanos en la alternativa de violarla ó de infringir las prescripciones de su fe religiosa. Tal es, sin embargo, la situación en que la ley de separación coloca á los católicos que ejercen funciones municipales.

Cuanto á mí, señor prefecto, que he apartado siempre la política de mi gestión municipal, poniendo mi actividad al servicio de todos sin distinción de partidos, ante semejante alternativa no puedo vacilar.

Más vale obedecer á Dios que á los hombres.

Yo no tomaré, por lo tanto, ninguna parte, por pequeña que sea, en la ejecu-

ción que mi conciencia reprueba y que condena mi religión.

Recibid, etc.»

La respuesta del prefecto no se hizo esperar y fué la siguiente:

«El prefecto de la Loire, oficial de la Legión de honor.

Considerando que M. Villechaize, alcalde del Ayuntamiento de Noiretable, ha faltado gravemente á sus deberes de agente del Poder central, negándose formalmente á cumplir un acto de sus funciones:

Vista la ley de 5 de abril de 1884; Vista la ley de 9 de diciembre de 1905;

Decreto

Artículo 1.º M. de Villechaize, alcalde del Ayuntamiento de Noiretable, queda suspenso en sus funciones.

Art. 2.º El señor subprefecto de Monbrinson está encargado de la ejecución del presente decreto.

El prefecto de la Loire, Lardin de Muset.»

El alcalde de Noiretable está en su derecho de exclamar:

«Más vale obedecer á Dios que á los hombres.»

OFICIAL

Extracto del Boletín oficial del día 9:

Gobierno de la provincia.—Orden Público.—Circular encargando á los señores Alcaldes y Guardia civil la busca y captura del soldado desertor A. P. T.

Fomento.—Circular para la conservación del arbolado de las carreteras.

Anuncios oficiales.—Parque administrativo de suministros.—Anuncia subasta para la limpieza y extracción de letrinas y pozos negros de edificios militares de Reus.

Arriendo de contribuciones de esta provincia.—Anuncia la cobranza de las contribuciones.

Alcaldías.—Las de Cunit, Masdenverge, Solivella, Arbós, Montroig, Selva, Vendrell, Mas de Barberans, Vilabella y Milá anuncian lista definitiva de los individuos que forman parte del Ayuntamiento, la de Vilaseca el paradero del mozo E. C. P. y la de Vilabella el de J. S. B. y F. S. A.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

Habiendo transcurrido el plazo prefijado por el artículo 67 de la ley municipal sin que se haya producido reclamación alguna contra la formación de Secciones en la Junta municipal que ha de funcionar durante el presente año natural, el Ayuntamiento de mi presidencia en sesión ordinaria que celebrará el próximo viernes día 15 de los corrientes, tendrá lugar la designación por sorteo de los vocales asociados repartidos en las secciones ultimadas:

Lo que se hace público de conformidad con lo dispuesto por el artículo 68 de la citada ley.

Tarragona 9 febrero 1907.—Manuel T. Cuchi.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Adolfo Seun Gássar con Emilia Canals Conllí, José Serra Pamies con Teresa Monconill Teixidó, Francisco Monconill Teixidó con Dolores Serra Pamies.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas el día 9

De Amsterdam y esc. en 16 días, vapor holandés «Aurora», de 472 ts., capitán Jaroma, con efectos; lo despacha D. J. Escandell.

De Bilbao y esc. en 21 días, v. «Cabo Nao», de 997 ts., c. Astorquia, con efectos; lo despacha D. M. Peres.

De Porto Mauricio en 2 días, vapor noruego «Ren», de 620 ts., c. Marenssen, con tránsito; lo despachan los Sres. Mac-Andrews y C.ª

Despachadas

Para Marsella y esc. v. «Cabo Nao», con cargo general.

Para Amsterdam y esc. v. «Aurora», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 9

4 por 100 interior contado.....	83 30
4 por 100 ídem fin de mes.....	83 35
4 por 100 ídem fin próximo.....	80 00
5 por 100 amortizable.....	101 40
10 Banco España.....	484 00
7 Balcatera.....	391 00
Cambios de París.....	8 50
dem de Londres.....	27 50

Cambios de Barcelona del día 9

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 días fecha.....	27 00	dinero
Id. á 8 días vista.....	27 55	"
Id. cheque.....	27 55	"
París á 8 días vista.....	8 50	"
Id. cheque.....	9 10	"

EFFECTOS PUBLICOS

4 por 100 interior contado.....	83 30	83 30
" " fin mes.....	83 30	83 35
5 amortizable contado.....		
" " fin mes.....		
Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100.....		

5 por 100	000'00	000'00
4 1/2 por 100	000'00	000'00
<b>OBLIGACIONES CONTADO</b>		
Ferrocarril Norte Segovia 5 p. 100	105'65	105'85
Almansa	105'75	106'00
S. Juan Abadesas	79'75	80'80
T. B. y F. 2 1/4 por 100	58'35	58'65
M. Z. y A. 4 por 100	97'35	97'65
M. B. R. R. 2 1/4 por 100	57'50	57'75
Almansa no adhe. 3		
adhe.	77'35	77'65
Orense 188-82	56'35	56'50
prioridad 2 por 100		
Cacores y O. España 5 id	104'50	105'00
Compañía Transatlántica 4 por 100	00'00	00'00
Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100	99'50	100'
Barcelonesa de Electricidad		
5 por 100	104'50	105'00
<b>ACCIONES FIN. MES</b>		
Banco Hispano Colonial		
Banco Préstamos y Descuentos		
Catalana General Crédito		
Crédito Mercantil		
Ferrocarril Medina, Z. y Orense a Vigo		
Norte de España	65'30	65'40
Alicante	401'40	101'50

**TELEGRAMAS**

**EXTRANJERO**

París.—M. Clémenceau se encuentra enfermo de un ataque gripal y se cree que tendrá que guardar cama algunos días.

Tánger.—El caid de Zella vendrá hoy a Tánger con objeto de hacer un acto de sumisión al Guebbas. Esta sumisión indica que Er Raisuli ha abandonado el territorio de Benimsaner.

Hendaya.—Dos soldados de infantería, de guarnición en San Sebastián, se presentaron esta mañana en la frontera con sus armas, con objeto de alistarse en la legión extranjera.

Los dos soldados fueron conducidos por un funcionario a San Sebastián, en el tren que salió a poco de haber hecho la presentación.

San Petersburgo.—Alexandro Vsky, gobernador de la provincia de Renza, fué muerto ayer a la salida del teatro.

Nueva York.—El Sun ha recibido un telegrama de Buenos Aires en que se dice que á consecuencia de la insurrección en la provincia de San Juan ha habiendo 20 muertos y numerosos heridos.

Circula el rumor de que los insurrectos piensan atacar á Mendoza.

Perpiñan.—El vapor inglés «Bat-

touhall», que había zarpado de Palma en rumbo á Génova, llevando cargamento de algodón ha naufragado en las inmediaciones de Canet á consecuencia de una tormenta, salvándose la tripulación.

Londres.—Según un despacho oficial expedido el día 6 del corriente por el gobernador de San Juan (Argentina), el orden ha quedado restablecido en aquella provincia.

Lorient.—El torpedero número 339 practicaba los ensayos para su recepción definitiva bajo el fuerte del Talud, hallándose á bordo todos los individuos, de la comisión técnica cuando se produjo una explosión en los momentos en que iban á terminar las pruebas.

El aparato evaporador hallábase á una presión de 12 atmósferas cuando por una inexplicable desviación penetró una llama en la cámara de calderas, donde había 11 hombres, de los cuales nueve murieron abrasados, otro resultó gravemente herido y el último, un mecánico, quedó sano y salvo.

Ultimamente se ha comprobado que la catástrofe se ha debido á la ruptura de un tubo de uno de los aparatos instalados precisamente para prevenir tan desastrosas contingencias y que en el momento oportuno dejaron de funcionar.

**El Vaticano protesta**

Roma.—El *Osservatore Romano* ataca la circular de M. Briand, diciendo que no ofrece á la Iglesia ni estabilidad en el uso de los edificios del culto ni el respecto de la jerarquía eclesiástica.

El citado periódico termina el artículo manifestado que los Obispos han apurado todos los recursos hasta el último límite en pro de una conciliación; ofrecieron la paz, y si no lo consiguen, será el Poder civil quien á todo trance querrá la guerra.

Catánzaro.—Una violenta tempestad ha destruido varios edificios, causando, además, un muerto y varios heridos.

Cetinge.—Cediendo á los deseos del príncipe Nicolás, la Skoupchina ha aprobado la abolición de la pena de muerte para todos los delitos, excepto de alta traición.

**Última Información**  
**Servicio especial de La Cruz**

**La «Gaceta»**

Madrid, 9, 10 m.

Publica varias leyes incluyendo carreteras en el plan general de las del Estado; y la siguiente:

Considerando como un ataque á la propiedad común el empleo en la pesca marítima y fluvial de la dinamita y de otros explosivos venenosos ó corrosivos.

Derogando el artículo 13 de la ley de 18 de marzo de 1895 y sustituyéndolo en la forma que se expresa.

**Alcaldes**

2 t.

El ministro de la Gobernación firmó anoche los siguientes nombramientos de alcaldes: de Trujillo, don José M.<sup>a</sup> Grande; de Segovia, D. José Rodríguez Fraile; de Jaén, D. Manuel Luca; de Alcalá la Real, D. Valeriano León; de Mancha Real, D. Francisco M.<sup>a</sup> Centellas, y de Martos, D. Alfonso Contreras.

**«El Economista»**

3 t.

Esta revista financiera, en su número de hoy, se ocupa del asunto del recargo sobre las cédulas personales, y dice lo siguiente:

«Contra el injusto recargo de las cédulas hay un remedio que en nuestra Constitución no existe, pero si en la de algunos pueblos extranjeros: un artículo en virtud del cual pueden dejar de pagarse los tributos, aun acordados por las Cámaras, cuando en ellos se falta á ciertos principios de justicia que en la misma ley constitucional clara y textualmente se establezcan.

Para ello habría que reclamar ante el Tribunal Supremo de Justicia, representante el más augusto del poder judicial, al cual compete la última palabra sobre interpretación de las leyes y en aquellos intereses que están por encima de todo.

Como tal artículo no existe y la complicidad en lo ocurrido alcanza á todos, lo único que puede ya hacerse es cumplir esta desdichada ley de Presupuestos, cuyo texto es terminante, para este año.»

**La combinacion diplomática**

4 t.

Un diplomático que está bien informado de lo que piensa el Gobierno respecto á la provisión de los cargos diplomáticos, nos ha asegurado que sólo se ocupará de cubrir las vacantes de la embajada de Rusia y de la legación de Portugal.

Para esta es casi seguro que será nombrado el conde de San Luís.

En cuanto á la embajada de San Petersburgo el Sr. Maura tiene el propósito de que esté desempeñada por un personaje que ha tenido ya cargos diplomáticos importantes, y que tiene un título aristocrático.

En los demás puestos continuarán los actuales diplomáticos, incluso el Sr. Ojeda en la embajada ante el Vaticano.

Ha añadido el aludido personaje que cuanto dicen los periódicos sobre la combinacion diplomática es pura fantasía, pues el Gobierno estima que los cargos diplomáticos deben ser desempeñados por personas de la carrera.

**De Guerra**

5 t.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica, entre otras disposiciones, una por la que se autoriza al teniente coronel de la zona de reclutamiento de Tarragona D. Joaquín Pérez Rosette, para contraer matrimonio con doña Serapia Romero y García Caro.

**Obreros vagabundos**

El Sr. Dato y el marqués del Vardillo visitaron al ministro de la Gobernación, dándole cuenta de que grupos de obreros sosteniendo mantas iban postulando por las calles, á pesar de darse en el Ayuntamiento ocupación á todos los que lo solicitan.

Consideran dichas autoridades que la forma en que dichos sujetos piden limosna constituye una coacción.

El Sr. La Cierva ha dicho que el Gobierno está dispuesto á evitar tal espectáculo.

**Bolsin**

6 t.

En el coro se cotizó esta tarde. Interior fin de mes, 82'25. Fin próximo, 00'00. Francos, 8'85.

Libras 27'50. Amortizable, 101'45.

**EXTRANJERO**

**Despues de un motin**

París.—Informes telegráficos de Nueva York dicen que con motivo del asesinato de un sargento y de los actos de indisciplina cometidos á bordo del crucero «Tenessée», surto en Filadelfia, toda su tripulación ha sido puesta á la barra y será sometida á un consejo de guerra sumárisimo.

**La revolucion de la Argentina**

París.—Despachos de Buenos Aires dicen que el jefe de policía de San Juan ha teleografiado al ministro del Interior que la ciudad se halla tranquila y que funcionan todos los servicios públicos con regularidad.

**La cuestion de Marruecos**

**Avance de la mehalla**

París.—Telegrafían de Tánger que las tropas jerifianas que manda Merony atacaron con buen éxito á los Hellenif quemando sus aldeas y llevándose sus ganados, prosiguiendo su avance.

**La mision del Zellal**

París.—De Tánger telegrafían que caid Zellal llegó á mediodía, con su escolta y un contingente de bueyes, los cuales inmoló ante la morada del Guebbas en señal de sumisión.

**Bolsin de Paris**

Exterior español, 94'70.  
Acciones Norte, 284'00.  
Alicante, 443'00.  
Renta francesa 3 por 100, 95'37.  
Interior Español, 75'42.

MENCHETA.

Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

**PARA VENDER**

Tinas roble y pino, Motor de gas, Depósito alcohol, Filtro, Prensa, Báscula, todo propio para Almacén de vinos.

Informes: JOSE MIRET  
Real, 4, Tarragona.



**LA SEÑORA**

**D.<sup>a</sup> María de los Dolores de Suelves y de Ustariz**

Falleció ayer á las nueve y media de la noche

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

—R. I. P.—

Sus afligidos hijos el muy Iltre. señor Canónigo Magistral don Antonio, doña Dolores y don Ignacio, hermana, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma de la difunta, y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana lunes, á las diez y media.

**No se invita particularmente.**

